

三心を磨く

学校だより NO. 50
平成30年12月13日(木)発行
須坂市立東中学校
文責：金井 勝久(教頭)
<http://www.azuma-school.ed.jp/>

◇◇「読み聞かせスペシャル」行われる！～今年で6回目～◇◇

11月29日(木)、第5校時に、生徒たちが楽しみにしていた「読み聞かせスペシャル」がありました。

今回は「たんぼぼの会」の皆さんによる読み聞かせであり、年1回のスペシャル、全校が武道場に集まり、いつもとは少し違った「読み聞かせの世界」を体感した1時間となりました。

今年の読み聞かせスペシャルの内容は、真っ暗な武道場での「語り」と、絵本の挿絵の映像をみながらの「読み聞かせ」、そして生徒と職員の代表5名での「ビブリオバトル」が行われました。

一人で行う読み聞かせ、一人で何役も見事な声色で演じわける姿、何ともいえない「間」、登場人物の喜怒哀楽を「声色」と読む「スピード」などで表現する姿に、全校生徒も職員も引き込まれました。また、今年で2回目のビブリオバトルは、生徒も職員も自分のお薦め本をあの手この手で本気になって紹介、「あの本、読んでみたいな」という気持ちにさせてくれる時間となりました。

今回の企画により、図書館や本屋に足を運ぶ機会が増えること、読書への興味が高まり、深まっていくことを願っています。今回の「たんぼぼの会」の皆さんはもちろん、毎月お世話になっている「ほしのこえ」の皆さんの活動、ボランティアとしての学校への参画やご協力に、心から感謝であります。ありがとうございました。



◇生徒会人権集会「東中学校生徒会人権宣言」の宣誓

東中学校生徒会人権宣言

私たち東中学校の生徒会は、全員が毎日笑顔で学校生活を送れるように、次の人権宣言を定めます。

- 第1条 全校で**助け合い**、支え合える学校にします。
- 第2条 **共に**学び、**共に**育つ環境をみんなで創ります。
- 第3条 差別・偏見・いじめは絶対に許さず、みんなが**平等**な関係を築きます。
- 第4条 お互いの違いを**認め合い**、より一層かけがえのない存在になります。
- 第5条 思いやりの心を磨き、**交流**を深めます。

これは、本校の「東中学校生徒会人権宣言」です。「東中学校生徒会人権宣言」は、一昨年度の卒業生が2年時につくった「クラス宣言」がそのベースとなっており、全校生徒が加除修正を重ね作り、その年、生徒総会で採択されたものです。つまりこの宣言は「生徒の手による 生徒のためにつくられた東中学校オリジナルの人権宣言」なのです。

生徒会本部は、先輩から引き継いだこの歴史的な動きを後輩たちにもしっかりと伝え、これからも大切につないで



いこうと考え、自分たちの思いも重ねて発表しました。そして全校での「宣誓」です。

生徒会役員は、この人権宣言を暗唱していました。役員が声高らかに人権宣言を読み上げ、それに全校生徒が続いて宣誓をしました。「東中では絶対にいじめや差別を許さない」「一人ひとりを大切にしたい」「いじめや差別をなくすために全員協力しよう」「みんなが笑顔で安心して過ごせる学校にする」という全校生徒の願いや思いが宣誓の声となって体育館全体に響き渡りました。

生徒たちの手で作られたこの生徒会人権宣言、東中の宝物、「伝統」としていきたいです。

◇◇◇ 『保護者懇談会』ありがとうございました！◇◇◇

12月6日～12日まで、保護者懇談会が行われました。長い2学期、生徒たちには様々な育ちがありました。生徒たちが頑張ったこと、今ひとつだったこと、輝いていたこと、課題と思われることなどを共通理解できた大切な時間となりました。

2学期は、この懇談会で「通知表」をお渡ししました。2学期の通知表には、基本コメントはありません。担任との懇談の中で、直接ご説明させていただきました。今回の三者懇談会が、これからは活かされたいと思います。

年末・年始休業まで、あと10日間ほどあります。この日々を大切に、新年にむけてのスタート、助走が始まることを期待しています。良さを伸ばし、課題へのアプローチを始める、そんな準備と動きだし年末、そして年始になればと思います。



◇◇◇ 賞状伝達をしました！～校長室で一人ひとりへ～ ◇◇◇



保護者懇談会の裏を使って、本校では「賞状伝達」を行っています。これも伝統です。

各種大会やコンクール、郡展など、様々な場面で生徒たちが入賞や高い評価をいただき、とてもたくさんの賞状をいただきました。本来ならば全校朝会にて、全校生徒の前で表彰をしたいというのが学校長の思いですが、時間がなかなかとれないことから、校長室でのミニ表彰式となっています。ここでは、学校長が賞状を読み上げ、一人ひとりに手渡し、拍手を贈ります。

そんな校長室には、生徒たちの素敵な笑顔が生まれ、とても幸せな空間ができあがります。そして生徒たちは礼をして、胸を張って校長室を後にします。東中にとって、この時間はとても大切です。時間はとてもかかりますが、とても大切な伝統、これからも大切につないでいきたいと思います。

※「学校評価」にかかわる保護者アンケート、ご協力ありがとうございました。多くの保護者の皆様にご提出いただいておりますが、まだご提出いただいていないご家庭もございます。アンケート提出の最終日を『12月14日（金）』（最終日とさせていただきます）といたしますので、よろしくお願いいたします。アンケートはお子様に託して、事務室前に設置したボックスへご投函ください。

（※回収率「90%以上」をめざしています。ご協力よろしくお願いいたします。）

尚、アンケートは集計・分析の上、1月の学校だよりにて公表いたします。また、ていねいにご記入いただいたご意見やご質問についても、学校長が一つ一つ回答し、同じく公表いたします。

※12/7 朝7時15分過ぎ頃、夏端町の公会堂付近でイノシイの目撃情報がありました。安全が確保されるまで、公会堂に待機しましたが、地域の方々や保護者の皆様に温かいお言葉やお世話になりました。パトカーや地域の方に学校まで送っていただき、通常通り授業を行いました。本当にありがとうございました。